Protokoll der Gründungsversammlung "Förderverein Pro Walsersiedlung St. Martin im Calfeisental"

Freitag, 23. Mai 2003, 19.00 Uhr, beim Chirchli St. Martin

Ablauf gemäss Drehbuch des Tagespräsidenten, Dr. iur. Bruno Glaus, Uznach:

- 1. Musik / Eingangskontrolle mit Präsenzliste und Anmeldetalon
- 2. Eröffnung durch den Tagungspräsidenten Bruno Glaus
- 3. Referat von Josias Florin, Vizepräsident der Internationalen Vereinigung für Walsertum (IVfW)
- 4. Musik
- 5. Gründungsakt gemäss Traktandenliste
- 6. Musik
- 7. Gedanken zum Tal von Hans Bantli, Alt-Landammann
- 8. Musik und Schlussworte des Tagespräsidenten

Ab 18.30 Uhr treffen die geladenen und interessierten Gäste ein und werden mit einem Apéro-Getränk willkommen geheissen. Der Tagespräsident kann um 19.00 Uhr eine stattliche Anzahl Gäste begrüssen. (Präsenzliste)

Besonders erwähnte Gäste:

- Herr Kaspar Rhyner, Alt-Ständerat, Glarus
- Die Delegation der Ortsgemeinde Vättis
- Herr Anton Broder, Ortsgemeindepräsident, Sargans
- Herr Guido Städler, Präs. der Sarganserländischen Talgemeinschaft
- Herr Stefan Gort, Präsident Kulturkommission der Sarganserländischen Talgemeinschaft
- Herr Edwin Schmid, Tourismusdirektor, Bad Ragaz
- Herr Josias Florin, Pfarrer, Vizepräsident der Internationalen Vereinigung für Walsertum (IVfW) und Tagesreferent, Maienfeld
- Herr Hans Bantli, Alt-Landammann, Jenins, Tagesreferent, Jenins
- Herr Hans Hidber, Redaktion Sarganserländer, Sargans
- Frau Agnes Schneider, Redaktion St. Galler Bauer, Weisstannen
- Die "Prättigauer Ländlerfründä"

Entschuldigungen:

- Herr Anton Grüninger, Regierungsrat
- Herr Christian Nigg, Ex-Gemeindepräsident
- Herr Dr. Christof Blocher
- Herr Dr. Fortunat Ruffner, Vorstand Verein Pro Guscha
- Herr Rolf Hohmeister
- Herr Armin Baltensweiler
- Herr Robert Kressig, Kurdirektor
- Herr Josef Bärtsch, Ehrenpräsident der "Freunde von Bad Pfäfers"
- Herr Laszlo Szücsi, Pfarrer
- Herr Felix Büchi, Pfarrer
- Herr Fredi Bischof, Bankverwalter
- Herr Dr. med. Hans Jörg Keel

Bruno Glaus erklärt, dass er gerne die Aufgabe übernommen habe, bei der Erarbeitung der Statuten und bei der heutigen Gründung zu helfen. Er verweist zudem auf seine Verbundenheit mit St. Martin durch seine Jagd-Pächterschaft im Revier Schräa.

Im Anschluss daran dankt er den "Prättigauer Ländlerfründä" für die musikalische Umrahmung des Programms und übergibt das Wort dem Vizepräsidenten der schweizerischen Walservereinigung, Pfarrer Josias Flurin, der die Bedeutung des "Seelenbalkens" der interessierten Zuhörerschaft näher brachte.

Ablauf der Gründungsversammlung:

- 1. Wahl des Tagespräsidenten und des Protokollführers
- 2. Beschlussfassung zu den Statuten, Gründungsbeschluss
- 3. Wahl des Vorstandes
- 4. Wahl der Revisionsstelle
- 5. Festsetzung des Mitgliederbeitrages
- 6. Umfrage
- 7. Einspruch gegen die Versammlungsführung / Formeller Abschluss des Gründungsaktes

Gegen die Traktandenliste wird kein Einspruch erhoben.

Ad 1: Als Tagespräsident wird Dr. iur. Bruno Glaus, Uznach und als Protokollführer Bernhard Aggeler, Sargans ohne Gegenstimme gewählt.

Ad 2: Der Tagespräsident erläutert kurz die rechtliche Situation. Gründungsmitglied wird nur, wer den Statuten zustimmt. Eine rechtsgeschäftliche Vertretung ist zulässig. Der Statutenentwurf liegt vor. Als Sitz der Verwaltung ist Vättis vorgesehen. Der Tagespäsident erläutert den Zweckartikel und die Mitgliederbeiträge. Er weist auch darauf hin, dass für die Vebindlichkeiten des Vereins nur das Vereinsvermögen haftet.

Die Statuten werden ohne Gegenstimme genehmigt.

Ad 3: Als Präsident des Vereins "Pro Walsersiedlung St. Martin, Calfeisental" wird Dr. Axel Zimmermann, Vättis, einstimmig gewählt.

In Globo und ohne Gegenstimme werden als Vorstandsmitglieder gewählt:

Pia Kühne, Valens Alfred Bischof, Bad Ragaz Josias Florin, Maienfeld Bernhard Aggeler, Sargans Hans Jörg Keel, Walenstadt Kaspar Rhyner, Elm

Ad 4: Als Revisoren werden vorgeschlagen und gewählt: Christian Nigg, Pfäfers und Erwin Gort, Vättis

Ad 5: Der Vorschlag des Gründungskomitees, den Mitgliederbeitrag auf Fr. 50.- im ersten Jahr festzulegen, wird ohne Wortmeldung genehmigt.

Ad 6: Der neue gewählte Präsident, Dr. Axel Zimmermann, ergreift das Wort. Er dankt für das entgegengebrachte Vertrauen und weist darauf hin, dass man für grosse Projekte noch etwas Geduld brauche, dass aber bereits dieses Jahr Führungen vorgesehen seien. Er versucht mit dem Hinweis, dass die Vereinsmitglieder "keine bösen Absichten" hätten, kritische Stimmen aus dem Tal zu beruhigen. Dann überreicht er Bruno Glaus zum Dank einen Kunst- und Kulturführer. Christian Lampert dankt für das Engagement und offeriert Nachtessen und Getränk. Herzlichen Dank unsererseits!

Ad 7: Es werden keine Einwendungen gegen die Versammlungsführung oder die Beschlussfassung erhoben. Dann schliesst der Tagespräsident die Versammlung formell und dankt für die aktive Teilnahme und das Vertrauen.

Im Anschluss an die formelle Gründungsversammlung spricht Hans Bantli, Alt-Landammann, Jenins, zur Geschichte der Alp Schräa in Calfeisen.

Ende der Versammlung: 20.30 Uhr.

Danach geniessen die Versammmlungsteilnehmer und –teilnehmerinnen den feinen z'Nacht aus der Küche der Familie Lampert, begleitet durch die Ländlermusik der "Prättigauer Ländlerfründä".

Sargans, den 24. Mai 2003

Der Protokollführer

Bernhard Aggeler